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Elections municipales de Mars 2020 - SEYSSUEL 
Réunion Sey’Durable - 29/01/2019 

  
 
 
Dans le contexte pré-electoral actuel, le collectif Sey’Durable a demandé à rencontrer des 
membres de la liste conduite par Monsieur Belmont pour les élections municipales de 
mars 2020 afin d’échanger sur les enjeux sociétaux et environnementaux liés à la 
transition écologique à Seyssuel. 

Etaient présents autour de la table : 

- Pour la liste aux élections municipales : Mr Frédéric Belmonte, Mme Virginie 
Novotny, Mr Florent Pion, Mme Maryline Melica 

- Pour le collectif Sey’Durable : Mmes Françoise Martin, Valérie Prieur, Cécilia 
Pepin, Gwenaëlle Tourlonias et Cécile Girault 

 

I. Progression des questionnements sur l’organisation envisagée pour prendre 
en compte le développement durable :  

     

1. Sey’Durable : Qui sera en charge du développement durable et de la transition 
écologique dans l’équipe ?  

Candidats aux élections municipales : Ce sera un fil rouge qui incombera à l’ensemble 
des commissions, des adjoints. 
C’est une thématique qui doit être prioritaire pour tout le monde au sein de l’équipe 
municipale. 
Nous avons actuellement 5 adjoints qui ont déjà plusieurs commissions et deux conseillers 
délégués, donc c’est difficile d’avoir un adjoint ou un conseiller délégué dédié à cela. 
Il y aura tous les 15 jours une réunion d’adjoints. Ce conseil d’adjoints sera garant du suivi 
de cette thématique. 
  

2. Sey’Durable : Est-ce que les consultations citoyennes seraient envisageables sur 
votre prochain mandat, sur ce thème-là ?  

Candidats aux élections municipales : A l’issue de la première rencontre citoyenne qui 
a eu lieu au mois de janvier, nous avons vu que les gens étaient en attente de temps de 
rencontre réguliers. 
C’est donc quelque chose qui sera réfléchi avec un bilan à mi-mandat et probablement de 
manière plus régulière. 
Nous réfléchissons également à faire des temps de permanence pour recevoir des idées. 
 
Actuellement, il y a une boîte à idées pour les municipales de mars. 
1er retour sur les idées de cette boîte ainsi que sur la première rencontre citoyenne 
concernant le développement durable : 
 

- Compost collectif pour les habitants des immeubles 
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- Seyssuel propre avec :  - nettoyons la nature,  

- problème des déjections canines. 

- organisation de la cantine 

 

3. Sey’Durable : Qu’avez-vous prévu sur ce sujet du développement durable et de la 
transition écologique à Seyssuel dans votre programme ? 

Candidats aux élections municipales : Le programme n’est pas finalisé et nous 
sommes en cours d’échanges avec les seyssuellois. 
La rencontre de ce soir fait partie de ces échanges. 
Nous recevons les idées que les gens veulent nous donner. 
Nous avons déjà, lors de réunions (nous en avons fait 6 à ce jour), réfléchi sur différentes 
thématiques, dont le développement durable. 
Nous avons fait un bilan et nous avons envisagé quelques pistes. 
Notre engagement de 2014 : faire ce que l’on dit et dire ce que l’on fait. 
Il y a une question de coût. 
Ce qui est développement durable coûte généralement plus cher à la collectivité, alors il 
faut étudier les sujets attentivement.  
 

4. Sey’Durable : Quel retour pouvez-vous nous faire sur la thématique du 
développement durable et de la transition écologique concernant votre mandat qui 
se termine ? 

 Candidats aux élections municipales : Les sujets traités ont été les suivants : 

     - Biogaz à 100% pour 2 bâtiments municipaux, la Castella et l'église : basculement du 
fioul vers le biogaz. La contractualisation vient d’être faite, c’est aussi un surcoût pour la 
commune. 

     - Seyssuel a été la première commune à passer en zéro phyto : budget de 44 000 
euros pour passer dans une autre façon de travailler, de nouveaux outils. Cela a impliqué 
30 % de main d’œuvre en plus. 

      - Les opérations « broyage » pour avoir du compost : 15 à 25 m3 / an. Opération qui 
est proposée aux seyssuellois 1 fois par mois depuis 3 ans de mars à novembre. 

Le broyat est utilisé par les services techniques, et les seysuellois peuvent en utiliser 
aussi. 

Sey’durable : Après Noël, serait-il envisageable de prévoir une séance pour 
collecter les sapins ?  

Candidats aux élections municipales : Oui 

      - Opération « nettoyons la nature » avec le Conseil Municipal des Enfants (« CME »): 
à renouveler, mais la mairie a pu constater que la mobilisation était modeste (initiative du 
CME, et du Sou des Ecoles).  

Sey’Durable envisage d’organiser une journée de Plogging en collaboration avec 
Courir à Seyssuel (course à pied et nettoyage de la nature). 
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- Renouvellement des 200 lampadaires municipaux. Les anciens étaient très 
énergivores. Nous avons été désignés comme territoire à énergie positive (territoire 
TEPOS), ce qui a permis de pouvoir faire ce remplacement à un coût intéressant (co-
financement état, agglo, mairie).  

Avec ces nouveaux lampadaires : Gain de 90 000 kwh/an soit la consommation de 30 
foyers= 8 tonnes de CO2 = 160 aller-retour Paris Londres. 

Sey’Durable : Quelle est la gestion de l’extinction des lumières sur la voie 
publique ?  

Candidats aux élections municipales : Le centre village reste allumé, mais est 
atténué. Ça n’est pas le cas du reste du village qui s’éteint.  

 

Sey’Durable : Quelle est l’origine de l’énergie électrique fournie ?  

Candidats aux élections municipales : C’est le syndicat des énergies (territoire 
énergie) qui passe un marché global. Pour le moment, ils ne savent pas quel est 
le mix énergétique ni la provenance de l’électricité, et ne savent pas s’ils peuvent 
impulser cette dimension dans le marché. 

      - Installation en centre village d’une borne de recharge rapide pour les véhicules 
électriques. Utilisation modeste mais supérieure à la moyenne. 40 à 50 charges par an. 

     - Rénovation de l’ex-salle des fêtes avec bâtiment basse consommation. 

    - Cantine : la municipalité a instauré la semaine avec un repas végétarien avant même 
l’obligation légale.  
40% est bio et circuit court. Ce sont plutôt les légumes et les fruits qui sont bio.  
Passe par une association RECOLTER basée à St Prim pour la fourniture des légumes et 
des fruits, qui est une plateforme regroupant plusieurs producteurs de la région Sud Isère. 
Circuit court : on passe par l’association Récolter (à St Prim) pour les légumes et les fruits. 
RECOLTER est un collectif de producteurs qui fournit la restauration collective. Le tri et 
l’aménagement des légumes se fait au Panier Enchanté. Un seul producteur bio, et 
d’autres sont en transition vers le bio. 
Sur l’agriculture, il y a un changement de génération sur les agriculteurs de l’agglo, la 
nouvelle va vers du raisonné.  
En viande, c’est essentiellement issu de Brun. C’est plutôt du local. 
 
      - Travail de fond avec les vignerons et l’état qui n’existe nulle part ailleurs pour cette 
thématique.        
Désormais toute plantation sera astreinte à un dossier sur l’impact sur l’environnement de 
Chasse, Vienne, Seyssuel. Impact sur la faune, flore, corridor écologique. Ce sujet de 
l’impact environnemental des vignes n’a jamais été fait en France. C’est grâce à 
l’association Vitis Vienna qui est en discussion avec les services de l’Etat. 
Les vignerons travaillent avec l’ISARA pour laisser certains adventices sur les vignes car 
elles sont indicatrices de certains éléments de la vigne. 
Le bio peut amener plus de passage que sur du phyto, selon la météo. 
A chaque demande d’implantation, sera faite une étude d’impact. 
Ainsi, nous visons également une évolution des mentalités. 
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5. Sey’Durable : Avez-vous des idées de financements pour réaliser des projets de 
plus grande envergure ? 

Candidats aux élections municipales : 

    - Un projet de piste cyclable entre le chemin des Cannes et la route de l’Abbé 
Peyssoneau coûte 100 K€. Une aide de l’agglo pourrait être sollicitée car nous sommes 
éligibles, mais encore faut-il être retenu parmi tous les autres projets. Sur ce projet-là 
Seyssuel a la main. L’idée est de pouvoir étendre la piste cyclable existante. 

   - Budget estimé pour des vélo-bus à assistance électrique : 8 places petit gabarit : 15K€ 
à l’achat ou 524 € à la location sur 24 mois. Comment mettre en place la conduite, les 
circuits, la sécuritéT Cela pose aussi la question de l’accueil des vélos. => c’est une 
réflexion globale à avoir.    

    - Les projets déjà mis en œuvre seront poursuivis et notamment les actions de 
compostage. 
Communiquer sur le compost déjà existant de l’école. Et réfléchir à éventuellement le 
rendre accessible aux résidents de l’immeuble en face. 

     - Pour les bâtiments municipaux qui ne peuvent pas être équipés en biogaz : il y a des 
démarches avec les Centrales Villageoises qui équiperaient de toitures solaires les 
bâtiments communaux (mairie, Atrium, école, bâtiments techniques, Castella) ainsi que 
des bâtiments agricoles. 
L’idée n’est pas de faire du gain mais d’être solidaires dans la production énergétique 
solaire. 
Pas de gain financier pour la commune. 
Cette énergie est réinjectée dans le collectif de production solaire. Le partenariat pourra 
être engagé. Les agriculteurs sont intéressés par cette possibilité, qui peut leur permettre 
d’augmenter aussi leurs revenus. 
Il est à vérifier si cette installation peut être accessible aux particuliers (Sey’Durable : 
Cécilia avait eu l’info que ce n’était pas rentable). 
(Le seul projet de méthanisation sur l'agglo est sur Eyzin-Pinet qui va injecter du biogaz 
dans le réseau local.) 
 
    - Réfléchir à l’aménagement du plan d’eau qui est en haut du plat du Loup, qui a repris 
vie (pisciculture) sur des initiatives personnelles. Idée d’en faire un lieu familial et 
pédagogique, avec peut-être à terme une guinguette associative à proximité. 

   - Avoir une plateforme collaborative sur du co-voiturage local, mais pas forcément par 
internet pour que ce soit accessible aux plus anciens. 

 - Idée d’avoir un point d’aide sur les démarches administratives numériques. 

 - Idée d’étayer l'offre sur le marché de Seyssuel, en circuit court : quels commerçants y 
rajouter et qui aimerait venir. Idée du camion à vrac, mais Baptiste a un peu développé ça, 
et il ne faut pas que ça se fasse au détriment. Etudient la renaissance du marché des 
Cotes d’Arey, avec des animations des vendeurs autour de leurs produits.  

Le marché repasse le 27 février sur la place du village. Il faudra trouver aussi les bonnes 
locomotives pour le faire.  
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II. Propositions de sujets par Sey’Durable :  

  

1. Alimentation : 

Mise en place d’un Projet Alimentaire Territorial PAT, avec l’aide de l’Etat, pour soutenir 
les filières agricoles locales et sensibiliser les citoyens consommateurs : 

- Changement de régime à la cantine (moins de viande, mais meilleure, plus de 
légumineuses, labels, bio, végétarien<) 

Candidats aux élections municipales : Déjà en cours. 

- Circuits courts pour la cantine, et pour les habitants (marché), 

Candidats aux élections municipales : Déjà en cours pour la cantine et pour les 
habitants. 

- Lutte contre le gaspillage alimentaire dans les cantines, 
Sey'Durable propose de peser les déchets pour analyser ce qui est jeté, pour adapter les 
quantités. 

- Promouvoir et soutenir les projets d’agriculture locale 
Si la commune a des terrains agricoles, envisager qu’un agriculteur puisse développer le 
maraîchage et approvisionner la cantine. Cela pourrait être aussi l’objet de projets 
pédagogique pour les enfants. Des communes font un prêt de leurs terres pour des 
associations de réinsertion.  
Et cela pourrait permettre de mettre en place des temps éducatifs avec les enfants. La 
question de la cantine est un sujet qui revient souvent dans les discussions. 

Candidats aux élections municipales : Solliciter des terres agricoles non 
exploitées ? A Montrozier, il y a un jardin partagé qui se met en place pour les 
voisins. 

° Attention, si l’exploitant est trouvé, il faut aussi qu’il ait des accréditations pour 
fournir la cantine. 

° L’association RECOLTER a aussi cette vocation-là.  

Sey’Durable, l’idéal serait d’avoir du circuit court et bio. 
 
Cf. Fiche 2 et 11 du Guide « Demain mon territoire » 
 

Sey’Durable : Comment nous, en tant que citoyens, pouvons faire la promotion 
de ces agriculteurs qui sont dans la démarche, même sans être bio ?  
Sey’Durable avait envisagé de créer un label local, testé pour vous, pour donner 
cette visibilité.  

Candidats aux élections municipales : L’équipe municipale serait prête à 
accompagner cette démarche. 
Côté mairie, il va y avoir 2 départs à la retraite à remplacer pour que la 
préparation des repas sur place puisse continuer. 

 

2. Déchets : 

- Réflexion autour de la collecte de déchets recyclables : à la porte ou silos. 
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Candidats aux élections municipales : Avec les containers enterrés, les 
déchets ne sont pas déposés à côté, alors que les containers non enterrés 
amènent des dépôts sauvages. 
Il faut compter 40 K€ pour la structure de containers enterrés. 
 La mise sous terre des containers existant n’est financée par l’agglo que s’il s’agit 
du centre village. 
Côté Agglo : pour la collecte à la porte, ce sera à la charge de la commune. Pour 
le moment Vienne, Pont Evêque et Chasse le font, ainsi que la rive droite. Il y 
aura un débat au sein de l’agglo car actuellement il n’y a pas d’uniformité sur le 
territoire. 
Les déchetteries sont également en progression. 

- Développer la seconde vie des déchets verts et promouvoir le compostage collectif / 
mettre en place la collecte de biodéchets. 

- Étendre le type de déchets triés et collectés à la porte (cf. ville de Capannori en Italie, 
Roubaix, Besançon<) 

Candidats aux élections municipales :  Le débat est sur l’agglo. 

- Promouvoir une gestion durable des achats dans les associations et pour la mairie (dans 
l’organisation d’évènements par exemple<) 

Candidats aux élections municipales : L’équipe a une réflexion sur ce sujet à la 
fois d’avoir des poubelles de tri et d’avoir des verres réutilisables et 
biodégradables. (devis pour des verres : 2 000 euros)  

L’équipe municipale propose à Sey’Durable d’organiser un atelier pour les 
associations afin de sensibiliser les associations du village. 

Cela pourrait être fait lors de salon des associations ou alors lors d’une journée 
dédiée avec les associations. 

Sey’Durable : Comment organiser sa manifestation zéro-déchets. 

Cf. Fiche 8, 9,18 et 19 du Guide « Demain mon territoire » 

  

3. Eco-mobilité : 

- Soutenir la mobilité active : 

o Plan vélo : pistes cyclables, réduction de la vitesse (zones de circulation apaisée), 
parkings à vélos (y compris dans l’école), service de locations de vélos électriques. 

Candidats aux élections municipales :  Cela rejoint la réflexion de la mairie. 
Créer une Commission Mobilité qui pourrait aussi mettre en exergue les points 
noirs en vélo et également à pied. 
Sey’Durable évoque de baromètre lancé par la FUB. 

o Plan « marche » : Lignes de Pédibus, itinéraires sécurisés, trottoirs< 

 

- Zone de co-voiturage / listing co-voiturage 

Candidats aux élections municipales : Ceci rejoint les idées de la mairie pour la 
mise en contact de co-voiturage. 
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- Prolongation de la ligne de bus L’VA jusqu’au centre du village 

Candidats aux élections municipales : Une ligne coûte 30 à 40 K€ par an (à 
confirmer). La mairie se bat pour cela actuellement, mais c’est porté par l’Agglo. 
Et la fusion des deux rives a freiné les projets sur les transports car Rive droite il 
n’y avait rien.  

Le prolongement d’une ligne relève de la compétence de l’agglo. 

Il y aura une nouvelle étude des réseaux de transport sur l’agglo dans le courant 
de l’été et la réflexion de la déserte de Seyssuel sera de mise et défendue par la 
mairie de Seyssuel. 

Une nouvelle délégation de service public sera mise en place en juin. Seyssuel 
est sur les rangs pour être desservie par cette ligne. 

Sey’Durable demande s’il est opportun de faire une démarche collective pour 
montrer que c’est un besoin citoyen aussi. 

Candidats aux élections municipales : OK pour le faire au printemps. 

Sey’Durable : Pourquoi fusion ? 
La loi imposait à l’Agglomération de Condrieu de se rapprocher d’une autre 
communauté de communes et le choix s’est porté sur Vienne. 

- Mobilisation des commerçants pour Relais colis (simplifier le « dernier kilomètre de 
livraison). 

Candidats aux élections municipales : La démarche du dernier kilomètre est en 
cours par la mairie. 

Référence de Sey’Durable 

Cf. Fiche 12 et 13 du Guide « Demain mon territoire » 

 

4. Partages-Echanges : 

- Accompagner la création : 

o d’ateliers de bricolage et de réparation participatifs, 

o de recycleries-ressourceries. 

Candidats aux élections municipales : Virginie Novotny a travaillé sur ce projet 
pour la ville de Vienne où le projet est donc faisable. 

o de Jardins partagés 

Autre évènement prévu par Sey’Durable sur le thème du jardin. 

 

5. Autres thématiques :  

- Envisager des partenariats de la mairie pour promouvoir :  

o   l’usage de poules. 
Récupérer des poules pondeuses de la Ferme du Gorneton après les 18 mois. 
o   l’installation de cuves de récupération d’eau de pluie. 
L’agglo finance des composteurs, à évoquer pour qu’elle s’en charge. 
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- Energie : produire une énergie propre (installer des énergies renouvelables sur les 
équipements communaux< réduire l’énergie consommée<) et labellisation Cit’ergie 
(programme de management et de labellisation qui récompense les collectivités pour la 
mise en œuvre d’une politique climat- air-énergie ambitieuse). 

Rejoint les actions de l’équipe municipale. 

Cf. Fiches 3 et 4 du Guide « Demain mon territoire » 

- Végétalisation des futurs bâtiments et espaces urbains, promouvoir la végétalisation des 
quartiers (permis de végétaliser), arrêt de l’artificialisation des espaces dans PLU. 

Candidats aux élections municipales : Dans le PLU, il y a obligation de 
végétalisation, avec les essences choisies, les toits plats doivent être végétalisés. 
Concernant l'artificialisation devant la mairie, l'accès PMR a engendré la 
nécessité de goudronner le parking. 

Cf. Fiches 11 du Guide « Demain mon territoire » 

    

  

Références Sey’Durable:  

Guide « Demain mon territoire » https://www.ademe.fr/demain-territoire 

Guide « Pour l’appropriation de l’Agenda 2030 par les collectivités françaises » : 
https://www.agenda-2030.fr/actualites/pour-lappropriation-de-lagenda-2030-par-les-
collectivites-francaises-guide-comite-21-405 

  

 


